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总用水量控制在40亿立方米
以内， 万元地区生产总值水耗较
2016年降低3%左右， 污水处理率
达到91%， 再生水利用量力争达
到10.5亿立方米……面对2017年
明确的北京水务工作目标， 首都
水务人将在 “洁水 、 节水 、 保
水、 管水、 兴水” 上持续发力。

完成141条段黑臭水体治理
市水务局介绍， 今年将聚焦

城六区和城市副中心建成区， 努
力实现 “三全目标”， 即实现污
水处理设施全覆盖、 污水全收集
全处理。

在管网建设方面， 全市新建
污水收集管线673公里 ； 基本完
成城六区建成区污水管网铺设 ；
推进小区自建污水处理设施接
入市政公共管网， 完成城六区13
处改造任务， 努力减少污水直排
入河。

老百姓比较关注的家门口黑
臭水体的治理， 市水务局今年将
多措并举加大截污治污力度， 完
成现有规模以上469个排污口治
理 ， 完成全部141条段黑臭水体
治理， 提前完成中央对黑臭水体
的考核目标。

此外， 在雨污合流管线改造
方面 ， 按照分期分批分类的原
则， 结合老旧小区综合整治、 棚
户区改造、 微循环道路建设等工
程， 改造雨污合流管网184公里；
完成地下深层排蓄廊道工程建设
规划方案研究， 力争启动试点工
程建设。

今年， 还将集中精力开展水

环境治理攻坚会战， 加快治理通
州上游地区水污染， 全面实现入
北运河的16条河道截污治污。 在
通州区域内， 加快推进污水处理
设施和再生水厂建设， 消除53条
段黑臭水体， 实现城市副中心现
有建成区污水管网全覆盖、 污水
全收集全处理，通惠河、萧太后河
水清岸绿，北运河水质明显改善。

104项防汛工程将派上用场
3大类104项重点防洪排涝工

程、 48个积水点治理工程建设 、
排水集团全力推进雨水断头管连
通工程建设……眼下， 本市正在
夯实防洪工程基础， 以完善防汛
排涝保障体系， 全力迎接新一年
度的汛期。

记者了解到， 针对2016年汛
期暴露出的薄弱环节， 去年汛期
过后， 本市开始组织实施水毁修
复、 应急抢险 、 积水点治理等3
大类104项工程 ， 目前工程正在
抓紧实施， 确保2017年汛期发挥
作用。

去年汛期， 本市新增了48处
积水点 ， 目前规划措施已经启
动。 48处积水点包括芦花路、 科
丰桥、 盛芳铁路桥、 丰裕路、 程
庄路等处 。 此外 ， 将加强对地
铁、 轨道交通、 公交场站防涝标
准和排涝措施的研究， 综合利用
人防、 物防、 技防手段， 彻底解
决地铁进水、 场站积水等问题 ，
严防地铁倒灌。

将解决300村庄污水问题
平谷区西柏店村有一片芦苇

地， 看似普通， 却蕴含着不少科
技含量， 这里是 “生产” 再生水
的地方 。 芦苇地旁的污水井里
流的是村里产生的污水， 污水收
集后经泵打到芦苇地中， 通过植
物吸收和微生物分解 ， 降解污
水 中污染物 。 芦苇地下面还有
“秘密”， 下面的材料层像夹心饼
干一样对污染物进行过滤， 过滤
之后的清水被引到芦苇地旁的
小 水塘里 。 经过过滤的水清澈
透亮， 闻不到异味。

而西柏店村是本市农村地区
污水处理设施建设的其中一个
村 。 市水务局介绍 ， 本市第一
个污水治理三年行动 已 经 使 本
市城镇地区的污水处理能力不
足问题基本得以解决。 第二个三
年行动将加大农村地区污水处理
设施的建设 ， 计划解决760个村
庄的污水收集、 处理， 去年已经
完成230个村的治污工作。

2017年， 本市将加大农村地
区污水处理设施的建设 。 按照
计划， 今年将解决300个村庄的
污水收集、 处理问题。 此外， 以
城乡结合部地区、 重要水源地和
民俗旅游村庄作为工作重点， 实
现这些地区的污水处理设施全
覆盖。

□本报记者 任洁 文/摄

□本报记者 陈曦 通讯员 刘辰/文 本报记者 陈艺/摄

“您好， 欢迎您拨打12341热
线 ， 我是新街口街道办事处刘
倩， 正在接听您的来电 。” 昨日
上午， 以 “沟通零距离， 满意在
西城” 为主题的部门一把手接听
12341政府服务热线活动开启 ，
西城区国土分局、 新街口街道 、
陶然亭街道三家单位的主要负责
人 ， 走 进 位 于 西 直 门 附 近 的
12341热线接听大厅 ， 实现与居
民群众的零距离互动。

新街口街道办事处主任刘倩
首先接听了家住新街口地区李女
士的来电， 听到李女士询问附近
有没有适合老年人文化活动的场
所后， 刘倩当场进行给予回复 ：
“在西四北三条44号正好有一处
社会组织服务场所 ， 提供合唱 、
读书、 手工艺制作等各种适合老
年人的活动。 请您方便时直接联
系承接这处服务的社工事务所 ，
咨询活动课程表及报名事宜。”

记者在现场发现， 居民们反
映的问题有些现场就能解决， 有
些需要进行再先行核实。 来自陶
然亭地区的居民王先生反映， 在
四平园4号楼12单元门前有大件
废弃物， 影响通行 、 市容环境 ，
希望有关部门采取措施。 陶然亭
街道办事处主任谢静表示会核实
具体情况， 如情况属实会立即要
求城管 、 网格管理部门到现场 ，
组织人员对无主堆物堆料进行清

理， 查找责任人并进行告诫。
截至上午10时30分 ， 3家单

位的一把手共接听热线电话 90
个， 内容大多涉及环境 、 拆迁 、
棚改 、 房屋修缮等问题 ， 并做
了认真记录。 他们表示， 对于可
以近期解决的事项 ， 会立即安
排有 关人员落实 ， 并保证在第
一 时 间将办理结果反馈至来电
人； 对于较为复杂 、 无法马上
解决的事项， 将在接听总结会上
协商研究解决方案 ， 提出解决
方案或建议， 及时给予来电人合
理答复。

西城区相关负责人介绍， 今
年开始 ， 部门一把手接听12341

政府热线活动将变成常态化， 每
月举办一次， 轮流由各部门一把
手进行现场解答。 同时， 按照供
暖季、 假期保障、 高考政策咨询
等居民反映问题的集中时间， 由
相关部门一把手到场直接解答居
民问题。

西城三单位一把手接听12341热线

“这两天我都特别开心。 习
爷爷跟我行了撞肩礼， 这是我们
的专业礼节， 他对冰球运动好熟
悉呀。” 2月27日， 在中关村二小
冬奥主题教育活动上， 该校三年
级学生官子钊兴奋地回忆起2月
24日与习爷爷互动的场景。

习近平总书记2月24日在北
京观摩了北京青少年的冰球训
练， 看完中关村二小和二十中学
附属实验学校的表演赛后， 他称
赞小队员的训练和比赛很专业，
并和他们真情互动， 撞肩致意。

9岁的官子钊是中关村二小
三年级学生，练习冰球已有4年时
间，是学校雄鹰冰球队的主力，司
职中锋。 “得知要去见习爷爷，我
开始很紧张，但习爷爷特别和蔼，
我一下子就不紧张了。 他的手很
大， 握住我的手后， 我就想跟他
‘撞’一下，这是一种冰球场上表
示友好的礼节。 他的撞肩姿势很
标准，让我很惊讶，完成后还问我
是这样撞吗，我说没错。 ”在昨天
的活动上， 官子钊仍对当天的所
有细节记忆犹新。

二年级学生崔瀚文学习冰球
已有3年， 当初他的父母因为孩
子身体弱小 ， 给他报了这项运
动。 经过几年的锻炼， 他的身体
果然强壮起来， 还对冰球产生浓

厚兴趣， 如今每周至少要练上4
次， 是校队主力右边锋。 崔瀚文
说会听习爷爷的话坚持下去， 好
好练冰球。

三年级学生叶子楠2月24日
当天伸出手 ， 得到习爷爷的回
应， 回去后兴奋不已， 这两天都
没舍得洗手， 一番童趣的话逗乐
了全场人。 “我要成为2022北京
冬奥会的一员。 我岁数小， 参加
不了正式比赛， 就当一名志愿者
为冬奥会服务。”

据悉， 中关村二小是海淀区
首批冰雪项目试点校， 已将冰雪
运动全面引入校园。 昨天， 该校
授予参加2月24日活动的17名冰
球队员 “冰球小健将” 称号。 校
长杨刚在致辞中回忆， 当时习总
书记两次将走却又返身， 第一次
是与依依不舍的小队员们紧紧握
手， 撞肩致意； 第二次是主动与
大家合影留念， 让他们非常感动
难忘。

该校4653名学生当天向全国
少先队员发出倡议： “听习爷爷
的话， 做冬奥小健将， 每人掌握
一项冰雪运动技能， 锻炼出好体
魄……” 随后， 北京冬奥会中关
村二小小小志愿者联盟现场成
立， 号召全国少先队员参与冰雪
运动， 为北京冬奥会贡献力量。

“听习爷爷的话 做冬奥小健将”

141条段黑臭水体
今年将提前完成治理

“绝不能搞成一阵风， 当选
者必须是最具代表性的。” 2016
年， 银川市总工会联合市人社局
等部门启动了银川市首届 “凤城
工匠 ” 评选活动 。 评选启动以
来， 银川市总严把每一个关口，
用 “匠心” 寻找 “匠人”， 不让
评选成为应景之作。 目前， 该项
工作已经进入专家评审阶段。

据介绍， 银川市总于2016年
9月启动评选工作， 旨在激发职
工学技术 、 练技能 、 钻业务热
情， 提高职工技能素质和技能水
平， 为银川市打造一支高技能
领军人才队伍。 为把真正具有
工艺专长、 掌握高技能的代表人
物评选出来， 银川市总制定了严
格的评选标准并规范了评选流
程。 对于资格预审、 专家评审、
公众投票 、 联合会审 、 社会公
示、 终审决定等每个环节都有着
明确要求。

在海选阶段， 银川市总通过
多种方式层层发动、 广而告之，

确保评选工作渗透到各行各业。
在资格预审阶段， 工作人员认真
审核每一位被推荐人的资料， 并
深入走访调查， 确保信息和事迹
全面客观。 目前， 评选工作已经
进入专家评审阶段。

“评 选 的 目 的 是 寻 找 ‘匠
人 ’ ， 评选本身也应怀揣 ‘匠
心’。” 银川市总工会工作人员表
示。 基于这样的认识， 银川市总
根据评选中掌握的情况， 实施了
“凤城工匠” 助推奖励： 凡是获
得国家一级 （高级技师）、 二级
（技师）、 三级 （高级工） 职业资
格证书， 工会组织关系隶属于银
川市企事业单位的职工均可获得
相应奖励。 这一措施， 激发了职
工争当 “凤城工匠” 的热情。

银川市人大常委会副主任 、
市 总 工 会 主 席 张 自 华 表 示 ，
“‘凤城工匠’ 不久将会产生， 当
选者必定会在职工队伍中起到示
范引领作用。”

据 《工人日报》

银川市总严格“凤城工匠”评选

■他山之石

用“匠心”寻找“匠人”


